

5^{ème} Dimanche de Pâques – C – 18/05/2025

Hch 14, 21b-27 ; Ap 21, 1-5a ; Jn 13,31-33a.34-35



5e Dimanche de Pâques - 19 mai

« Je vous donne un commandement nouveau : c'est de vous aimer les uns les autres. Comme je vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les uns les autres »

Chers amis frères et sœurs, nous sommes toujours pendant la période pascale au cours de laquelle le ressuscité continue de nous révéler qui Il est et nous ouvrir les chemins de l'éternelle communion avec Dieu ! Aujourd'hui, Il nous invite tout simplement à l'Amour ! Il

fait référence au « **Shema Israël** » qui rappelle le caractère premier du commandement de l'amour de Dieu : « Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'Unique. » (Dt 6, 4-5). Cette même référence montre l'inséparable Amour de Dieu et celui du prochain ! C'est pourquoi l'homme se doit d'aimer l'Unique Dieu de tout son cœur, de toute son âme et de toute sa force et aimer son prochain comme il est lui-même aimé de Dieu. (Cf. Dt 6, 5 ; Mc 12, 30).

L'amour de Dieu et du prochain repris par le ressuscité est également un rappel de l'Enseignement qu'Il a donné sur l'essentiel des commandements à observer ! A la question du Docteur de la Loi, « **Maître, quel est le plus grand commandement de la loi ou le plus important de tous les commandements** » Mt 22,36, Jésus reprendra l'amour de Dieu et du prochain ! C'est une réponse qui apaise et secoue en même temps les auditeurs de Jésus parce qu'à côté des dix commandements donnés à Moïse (Exode 20,1-17 ; Deutéronome 5,6-21), les hommes de la LOI avaient créé jusqu'à 613 préceptes dont 365 négatifs : tu ne feras pas ceci...Tu ne feras pas cela. Et la Loi devenait un poids insupportable, un lourd fardeau à porter. Le commandement nouveau que Jésus donne résume tout et s'insère dans la recherche de l'essentiel de la Loi pour éviter de se perdre dans mille autres préceptes secondaires.

AIMER DIEU, AIMER SON PROCHAIN

Sainte Élisabeth de la trinité dira qu'« **Il y a un Être qui est l'Amour** », [lettre 191 à un prêtre] « **Lui veut être l'Ami que tu peux trouver toujours. Il se tient à la porte de ton cœur... Il attend... Ouvre-Lui !** » [Lettre 174 à une amie] !

L'amour de Dieu est un amour qui se donne, un Amour toujours là, un amour total, profond, inconditionnel et éternel ! « **Ce ne pas nous qui avons aimé Dieu mais Celui qui nous a aimés le premier** » 1 Jean 4,7 ! C'est à nous de nous laisser aimer, attirer par Dieu : c'est un choix conséquent à faire ! Voilà pourquoi Mère Theresa dira que « l'amour est une décision, un choix que nous devons faire chaque jour, et que cela nécessite une grande générosité et une grande humilité » .

« **Comme je vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les uns les autres** » : En effet, l'amour de Dieu et l'amour du prochain sont inséparables. L'amour du prochain est le lieu de "vérification" de l'amour de Dieu. Mère Theresa dira que « **l'amour n'est pas quelque chose que nous faisons, mais plutôt quelque chose que nous sommes** » ! C'est pour cette raison que Jean dira que « **Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour.** » 1 Jean 4,8



Cela pour dire que je ne peux pas dire : "J'aime Dieu que je ne vois pas " et détester mon prochain (ma sœur & mon frère) que je vois, créé à l'Image de Dieu : ça serait de vivre paisiblement dans la malhonnêteté, dans le mensonge ! Saint Jean Chrysostome ira très Loin et dira ceci : **"Si vous ne parvenez pas à trouver le Christ dans ce mendiant qui est à la porte de l'église, alors vous ne Le trouverez pas non plus dans le calice"**. C'est l'amour du prochain qui, bien assez souvent, peut conduire à l'amour de Dieu. En aimant notre prochain comme nous-mêmes, nous expérimentons l'amour de Jésus qui change nos cœurs et les cœurs de ceux qui nous entourent. Cet amour peut briser les barrières, guérir les blessures et répandre la paix dans le monde. **Mère Theresa** nous rappelle que « L'amour est le seul langage que tout le monde comprend » et que « la charité est l'amour de Dieu en action » et **St Augustin** à dire: « Aime et fais tout ce que tu veux » ! **Que le Seigneur vous bénisse tous, Amen**

Père Eric MANIRAKIZA, Smm

